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Программа льгот-
ной ипотеки под 
восемь процентов 
годовых перестала 
действовать с 1 ию-
ля. Но так как о ее 
скором закрытии 
говорили уже давно, 
это активизирова-
ло рынок первично-
го жилья настолько, 
что квартиры, 
как утверждают 
эксперты в сфере 
недвижимости, по-
старались купить 
все, кто имел воз-
можность. 

Так что у застройщи-
ков нет особых при-
чин для беспокойства, 

тем более что на подходе 
новые льготные продукты. 
Эксперты рассказали кор-
респонденту «РТ», как мы 
будем жить в новых усло-
виях.

АПОКАЛИПСИС 
ОТМЕНЯЕТСЯ
Напомним: разговоры о том, 
что программу льготной ипо-
теки пора завершить, шли не 
один год. Но каждый раз ее 
продлевали на радость за-
стройщикам, покупателям, 
риелторам и банкирам. И с 
1 июля ипотеки с господ-
держкой под восемь процен-
тов официально не стало. А 
банки, по информации кор-
респондента «РТ», переста-
ли принимать заявки на такие 
кредиты уже с 21 июня. 

«В связи с аномально вы-
соким спросом на фоне пере-
тока клиентов из других бан-
ков выделенный лимит был 
исчерпан досрочно, до офи-
циального закрытия програм-
мы с 1 июля», – объяснили 
в татарстанском отделении 
Сбербанка. 

– Никакой апокалипсис 
в июле в результате отмены 
льготной ипотеки не случит-
ся ни для кого, – уверена ру-
ководитель казанского агент-
ства недвижимости «Счастли-
вый дом» Анастасия Гизатова. 

– В апреле, мае и июне было 
cовершено рекордное коли-
чество сделок. Застройщики 
перевыполнили план продаж 
с учетом будущих периодов. 
Какое-то время они могут ни 
о чем не переживать. Также 
не забывайте, что семейную и 
IT-ипотеку никто не прекра-
щал. Ипотека для айтишников 
будет действовать до конца 
года, семейная – до 2030 го-
да, но ее немного видоизме-
нят с 1 июля. Мы также ждем 
льготную ипотеку для учите-
лей, работников оборонного 
комплекса. Так что одни поку-
патели уходят, другие прихо-
дят. А переходный период за-
стройщики переживут. 

По словам Анастасии Ги-
затовой, на фоне ажиотажа 

последних месяцев квартиры 
купили даже те, кто не плани-
ровал. 

– Если бы в июле льготная 
ипотека продолжилась, поку-
пать было бы уже некому. По-
тому что все, кто имел воз-
можность, уже купили жилье, 
– сказала она. – Приобретали 
в основном однушки с целью 
вложения средств. Хотя это 
сомнительные инвестиции. 
Через год-два квартиру нель-
зя будет продать, отбить при 
этом процент по ипотеке и 
заработать. На долгосрочный 
период, если это интересный 
объект в городе, это вполне 
разумная покупка.

В ближайшее время, по 
прогнозу руководителя агент-
ства недвижимости, стоит 

ждать новых предложений от 
застройщиков. Это аналоги 
околонулевой ипотеки, рас-
срочки, траншевая ипотека и 
подобное. 

Правда, как предупреди-
ла эксперт, покупателям надо 
быть внимательными при вы-
боре жилья: либо застройщик 
действительно берет на себя 
оплату процентов по ипотеке, 
либо все это ляжет на плечи 
дольщика, и цена квартиры 
из-за нулевой ставки сильно 
увеличится.

ВМЕСТО КВАРТИРЫ 
ЗАГОРОДНЫЙ ДОМ
По данным Управления 
Росреестра по РТ, в мае в 
республике было продано 
2,8 тысячи квартир в ново-
стройках, что вдвое больше, 
чем в мае 2023 года. 

Генеральный директор 
компании «НЛБ-Недвижи-
мость» Андрей Савельев отме-
тил, что по итогам июня по-
казатель будет еще выше, а в 
июле продажи упадут. 

СВЫШЕ 30 ТЫСЯЧ ГОСТЕЙ ЖДУТ В ЭТОМ ГОДУ 
НА ПРАЗДНИКЕ ИВАНА КУПАЛЫ
Республиканский праздник славянской культуры в 2022 году 
посетили 20 тысяч гостей, в 2023-м – 25 тысяч, а 5 июля в Зе-
ленодольске на площадке парка «Березовая роща» в 
микрорайоне Мирном планируется установить рекорд по 
посещаемости за все последние годы, сообщили в пресс-
службе администрации района. Гостей ожидают обширная 
концертная программа, многочисленные мастер-классы, со-
ревнования для всей семьи, а также гастрономическая пло-
щадка, где 10 ресторанов будут готовить блюда славянских 
народов. Добраться до площадки из столицы Татарстана 
можно будет либо на личном транспорте, либо на автобусе 
Казань – Зеленодольск, а также на электричке.

ТРЕТИЙ IT-ПАРК ПОСТРОЯТ В БЛИЖАЙШЕЕ 
ВРЕМЯ В КАЗАНИ
Уже подыскивается наиболее удобное место для размеще-
ния здания. «Мы сейчас рассматриваем различные вариан-
ты, локации. Многие компании из других субъектов России 
хотят переехать в Казань и готовы арендовать суммарно 
6–8 тысяч квадратных метров, но их у нас нет», – сказал ми-
нистр цифрового развития РТ Айрат Хайруллин. Он также 
напомнил, что загруженность IT-парков в столице Татарста-
на на сегодняшний день достигает 100 процентов. Только за 
прошлый год благодаря деятельности резидентов в бюджет 
республики перечислили свыше 3 млрд рублей налогов от 
деятельности компаний IT-парков.

ЭКСТРАДИРОВАНА ИЗ БРАЗИЛИИ 
В РОССИЮ ФИГУРАНТКА УГОЛОВНОГО ДЕЛА 
О МОШЕННИЧЕСТВЕ В ТАТАРСТАНЕ
Веронику Лебедеву, подозреваемую в крупном мошенничестве 
в казанском жилом комплексе «Победа», объявили в междуна-
родный розыск в сентябре 2020 года, сообщила официальный 
представитель МВД России Ирина Волк. В начале июня стало 
известно об экстрадиции ее предполагаемого сообщника – Де-
ниса Асфандьярова. По версии следствия, с 2017 по 2018 год 
подозреваемые под предлогом поставки стройматериалов для 
ЖК «Победа» похитили 67 млн рублей. После того как генпод-
рядчик обратился с заявлением в полицию, было возбуждено 
уголовное дело о мошенничестве в особо крупном размере. В 
2019 году сообщников задержали. На время следствия обоих 
поместили под домашний арест. Но когда расследование за-
кончилось, обвиняемые неожиданно ударились в бега. После 
возращения в Россию их ждет суд.

КОМПЛЕКС «СВЯТОЙ КЛЮЧ» У СЕЛА БИЛЯРСК 
РЕКОНСТРУИРУЮТ ДО КОНЦА ОСЕНИ 

Как сообщили в пресс-службе Института развития городов 
РТ, обновление затронет два ключевых элемента комплек-
са: зону самого источника и лестницу, ведущую к монумен-
ту «Черный камень» на горе Хужалар тавы («Гора хозяев»). 
Лестница была возведена в 1996 году и с тех пор не ремон-
тировалась. Планируется сделать ее более удобной, а также 
создать специальные зоны, где можно отдохнуть во время 
длительного подъема. Кроме того, будет обновлен павильон 
самого источника. «Святой ключ» является местом паломни-
чества представителей трех конфессий: мусульман, христи-
ан и приверженцев традиционных чувашских верований. За 
год его посещают около 110 тысяч человек, среди которых 
немало жителей других регионов России. Нынешний этап 
благоустройства станет продолжением предшествующего, 
который начался в 2019 году.

картина дня

С ходом строи-
тельства скорост-
ной автодороги 
Алексеевское – 
Альметьевск озна-
комился Раис Та-
тарстана Рустам 
Минниханов. 

Глава республики про-
ехал по готовому 
участку дороги и вы-

соко оценил качество по-
крытия. Поездка заняла 
один час. 

Работы на объекте за-
вершены более чем на 70 
процентов. 145 километ-
ров четырехполосной до-
роги должны сдать к кон-
цу этого года. По всей 
протяженности устанав-
ливают ограждения, 
освещение, сообщили в 
пресс-службе Раиса РТ. 
Ежедневно в среднем 
укладывают до 6,5 кило-
метра асфальта, а в лет-
ний период эта цифра 
увеличивается до 
10 кило метров. 

Главе республики со-
общили, что все работы 
идут по графику. Один из 
технически сложных объ-
ектов – мост через реку 
Шешму. Рустам Минниха-
нов сделал там остановку. 
Ему доложили, что в бли-
жайшие два месяца рабо-
ты должны завершить.

Дорогу Алексеевское 
– Альметьевск в 2007 го-
ду начала строить компа-
ния «Автострада», которая 
входит в АО «СМП-Неф-
тегаз». В мае 2022 года 
большая часть генпод-
ряда была передана ОАО 
«Алексеевскдорстрой».

По этой трассе можно 
будет быстро и безопас-
но добраться из Казани в 
Альметьевск.

Дорога имеет катего-
рию 1А с освещением на 
разделительной полосе.

На трассе четыре поло-
сы движения шириной по 
3,75 метра, шестиметро-
вая разделительная поло-
са, а также барьер вдоль 
обочин для повышения 
безопасности. Кроме то-
го, предусмотрены поло-
гие откосы для безопас-
ного съезда в случае тех-
нических неисправностей 
или ДТП.

Дорогу будет контро-
лировать интеллектуаль-
ная транспортная систе-
ма.

инфраструктураквартирный вопрос

Купили даже те, кому не надоКупили даже те, кому не надо

  БОЛЕЕ 400 СОТРУДНИКОВ готов принять дополнительно на 
работу Казанский вертолетный завод, проинформировали 
на предприятии. Средняя заработная плата у основных про-
изводственных рабочих составляет более 100 тысяч рублей. 
Для тех, кто устраивается без специальности, реализуется 
программа обучения персонала.

  5057 ТАТАРСТАНЦЕВ обратились в медучреждения с жало-
бами на укусы клещей с начала года, рассказали в Управле-
нии Роспотребнадзора по РТ. Зарегистрировано по три слу-
чая клещевого боррелиоза и энцефалита.

  УМЕР ЗА РУЛЕМ водитель грузовика «Скания» на трассе М-7 
в Пестречинском районе, сообщил «Татар-информ» со ссыл-
кой на очевидцев события. Фура слетела в кювет. Вероятной 
причиной смерти, по предварительным данным, стала вне-
запная остановка сердца.

  84 ПРОЦЕНТА ЖИТЕЛЕЙ КАЗАНИ готовы отказаться от 
пластиковой посуды, свидетельствуют результаты опроса, 
проведенного сервисом по поиску работы SuperJob. Поло-
вина из них однозначно заявила о своей готовности к тако-
му шагу, другая половина скорее согласна.

  НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ произошел в воскресенье в Кук-
морском районе около деревни Качимир. При совершении 
полета потерпел крушение параплан. В результате падения 
57-летний парапланерист скончался на месте.

село

Прокормить Прокормить 
буренокбуренок
Первый урожай многолетних трав 
в республике огорчил аграриев

Тарифы на услуги ЖКХ 
выросли в Татарстане 
1 июля, как и по всей Рос-
сии. Суммы, указанные в 
августовских счетах-фак-
турах, в среднем увели-
чатся на 10,8 процента, а в 
ряде муниципалитетов, в 
том числе в Казани и На-
бережных Челнах, – сразу 
на 15,7 процента. 

Корреспондент «РТ» вы-
яснил, на что потратят 
собранные деньги и по-

могут ли новые тарифы из-
бежать повторения комму-
нального коллапса прошед-
шей зимы. 

«ОДНА ИЗ ГЛАВНЫХ 
ПРОБЛЕМ В СТРАНЕ»
Тарифы на коммунальные 

услуги в России были за-
морожены на протяжении 
последних полутора лет. В 
прошлый раз индексация 
проводилась еще в 2022 
году. Тогда повышение 
проходило в два этапа – в 
июле и декабре. С тех пор 
в отрасли не раз говорили 
о необходимости увеличе-
ния тарифов для поддер-
жания коммунального хо-
зяйства.

Актуальность вопроса 
обострилась минувшей зи-
мой, когда в пиковые мо-
розы декабря – января по 
стране прошла волна от-
ключений тепла из-за по-
рыва изношенных тепло-
трасс. По словам главы 
Минстроя РТ Марата Айза-
туллина, сейчас в Татарста-
не 32 процента коммуналь-

ных сетей нуждается в за-
мене по причине износа.

– Состояние объектов 
коммунального хозяйства 
– одна из главных проблем 
отрасли ЖКХ во всей стра-
не, – сказал министр, под-
водя итоги отопительного 
периода 2023–2024 годов. 
К слову, в прошлом сезоне, 
продлившемся 253 дня, в 
регионе произошло 3,5 ты-
сячи аварий в сфере ЖКХ. 

Аварии были и в Казани, 
где, по словам заместите-
ля руководителя исполкома 
Искандера Гиниятуллина, 
только сети водоснабжения 
изношены на 79 процен-
тов, а показатели по их об-
новлению не были достиг-
нуты.

жкх Дыры в сетях Дыры в сетях 
залатают тарифамизалатают тарифами 

Айрат ХАЙРУЛЛИН, министр 
цифрового развития РТ:

В Татарстане по нац-
проекту «Цифровая 
экономика» созда-
дут первую в России 
акселерационную 
программу поддерж-
ки предпринимате-
лей для оборонной 
отрасли в области 
беспилотной техни-
ки, искусственного 
интеллекта, систем 
связи, микроэлект-
роники, а также 
виртуальной и 
дополненной реаль-
ности. Далее – на стр. 3 Далее – на стр. 2

традицииопросстолицанаследие
В Тетюшском 
районе отметили 
мордовский 
праздник

Позволить 
себе отпуск 
могут 
не все

Какие больницы 
и поликлиники 
отремонтируют 
в Казани

Раис РТ осмотрел 
исторические 
объекты 
в Чистополе

4322

Далее – на стр. 2

Дарья СУББОТИНА, «РТ»
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Разговоры о том, что программу льготной 
ипотеки пора завершить, шли не один год. 
Но каждый раз ее продлевали на радость 
застройщикам, покупателям, риелторам 
и банкирам. И с 1 июля ипотеки с господ-
держкой под восемь процентов официаль-
но не стало

Егор НИКИТИН, «РТ»

КонтрольКонтроль
на скоростина скорости
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